



*¿pedra?*

El Senador Patricio Aylwin, entregó la siguiente declaración:

Cumpliendo el deber cívico de interpretar la inquietud profunda de la mayoría de los chilenos denuncié, la semana pasada, algunos de los hechos que están perturbando nuestra convivencia democrática, vulnerando las libertades públicas, atropellando las leyes y atentando contra las personas. En términos serenos y respetuosos, reclamé responsablemente del Sr. Presidente de la República una definición frente a esos hechos.

En su discurso de ayer, el Sr. Presidente de la República ha rehuido la respuesta a que lo obligaba su condición de gobernante de un pueblo democrático. En sus palabras, destinadas a aparentar una devoción a la institucionalidad democrática que está muy lejos de la realidad y, al mismo tiempo, a reavivar el menguado fervor revolucionario de sus adeptos, eludió todas y cada una de las cuestiones concretas y precisas sobre las cuales el país tenía derecho a conocer el pensamiento presidencial.

En vez de contestar esas interrogantes que la enorme mayoría de los chilenos le formulan, el Sr. Presidente de la República prefirió descender al denuesto, al calificativo personal insultante.

Resulta un sarcasmo que se atreva a hablar de "tarifutismo", que significa hipocresía, quien con frecuencia desmiente en los hechos sus palabras más solemnes.

Asombra que se atreva a hablar de "fariseismo" quien se embelesa mencionando a la Ley que, franca o solapadamente, atropella día a día.

No seguiré al Sr. Presidente de la República en ese camino, no sólo por ser ajeno a mi temperamento sino, también, por respeto a la función que desempeño y a mi propia dignidad personal.

El insulto, la descalificación personal, son los argumentos de quienes carecen de razón.

En toda mi vida, tanto pública como privada, he procurado ser fiel a mis principios. Por consecuencia con ellos dí mi voto en el Congreso Pleno, junto a todos los Senadores y Diputados demócrata-cristianos, para la elección del Sr. Presidente de la República y, en el desempeño de mi cargo de Presidente del Senado, he dado pruebas de mi voluntad de mantener las relaciones con el Gobierno en un terreno de leal colaboración, sin perjuicio de mi deber de hacer respetar las prerrogativas



y dignidad del Parlamento y los derechos de la oposición.

Es una lástima que el Sr. Presidente de la República no haya entendido esta conducta y prefiera hacerse eco de quienes, a su lado, procuran quebrar a Chile por el odio.

PATRICIO AYLWIN A.

www.archivopatricioaylwin.cl

19/10/72

REPUBLICA DE CHILE

SENADO

El Senador Patricio Aylewin entregó la siguiente declaración:

Cumpliendo el deber cívico de interpretar la inquietud ~~de~~ profunda ~~de~~ de la mayoría de los chilenos / ~~de~~ denuncié, la semana pasada, ~~de~~ de manera responsable ~~de~~ responsable y en términos serenos, algunos de los hechos que están perturbando ~~la~~ <sup>nuestra</sup> convivencia democrática, ~~entre los chilenos~~, vulnerando ~~las~~ libertades, <sup>vulnerando</sup> atropellando las leyes y atentando contra las personas. ~~Assumiendo la responsabilidad de mis palabras~~ y ~~en~~ <sup>en</sup> términos respetuosos y ~~serenos~~, <sup>responsables</sup> reclamé del sr. Presidente de la República una definición frente a esos hechos.

En su discurso de ayer, el sr. Presidente de la República ha rehuído ~~la respuesta~~ <sup>contestar la pregunta</sup> a que lo obligaba su condición de gobernante de un pueblo democrático. ~~Sus palabras,~~ <sup>En</sup> ~~destinadas a aparentar una devoción a la institucionalidad democrática que está muy lejos de la realidad y, al mismo tiempo, a reavivar el menguado fervor revolucionario de sus adeptos, eludió todas y cada una de las cuestiones concretas y precisas sobre las cuales el país tenía derecho a ~~conocer el pensamiento presidencial~~ conocer el pensamiento presidencial.~~

En vez de contestar esas ~~preguntas~~ <sup>interrogantes</sup> que la enorme mayoría de los chilenos le formulan, el sr. Presidente de la República prefirió descender ~~de~~ <sup>al</sup> al denuesto, al calificativo personal insultante.

~~No lo seguiré en ese camino, no sólo por ser ajeno a mi tem-~~

REPUBLICA DE CHILE

SENADO

~~peramento, sino también por respeto~~  
~~a la función que desempeño y a mi propia dignidad personal.~~

~~XXXXXXXXXX~~

Resulta un sarcasmo que se atreva a hablar de "tartufismo", que significa hipocresía, <sup>con frecuencia</sup> quien a cada instante desmiente ~~con~~ en los hechos sus palabras más solemnes.

Asombra que se atreva a hablar de "fariseismo" quien se em-  
mencionando a  
belesa ~~hablando de~~ la Ley que, ~~atropella~~ franca o solapadamente,  
atropella día a día.

No seguiré al sr. Presidente de la República en ese cami-  
no, no sólo por ser ajeno a mi temperamento sino, también, por  
respeto a la función que desempeño y a mi propia dignidad personal.

El insulto, la descalificación personal, son los argumentos  
de quienes carecen de razón.

En toda mi vida, tanto pública como privada, he procurado  
ser fiel a mis principios. Por consecuencia con ellos dí mi voto,  
~~junto a los señores~~ <sup>junto a los señores</sup> ~~junto a todos los señores~~, <sup>junto a todos los señores</sup>, ~~Respeto, L. S. C.~~,  
en el Congreso Pleno para la elección del sr. Presidente de la Re-

pública y, en el desempeño de mi cargo de Presidente del Senado,  
he ~~procurado~~ dado pruebas de mi voluntad de mantener las  
relaciones con el Ejecutivo Gobierno en un terreno de ~~respeto~~

~~esta~~ leal colaboración, sin perjuicio de mi deber de hacer res-  
petar las prerrogativas y dignidad del Parlamento <sup>y los derechos</sup>  
<sup>de la Oposición</sup>

Es una lástima que el sr. Presidente de la República no haya  
entendido esta conducta y prefiera hacerse eco de quienes, a su la-  
do, procuran quebrar a Chile por el odio.

Patricio Aylwin A.